



EGE Energiegenossenschaft Egnach
Bahnhofstrasse 81
9315 Neukirch
info@eg-egnach.ch

Jahresbericht 2022

Liebe Genossenschaftlerinnen und Genossenschaftler

Die Gründung/Idee der EGE Energiegenossenschaft Egnach ist aus dem Projekt Egnach 2030 – für eine enkeltaugliche Zukunft entstanden. In verschiedenen Sitzungen wurden Konzepte/Statuten/Ideen erarbeitet und ein «Mehrgenerationen-Vorstand» wurde zusammengestellt. Dazu gehörten neben dem Kerngeschäft auch immer und zu jeder Zeit allgemeine Diskussionen über die Energiewende – ein sehr komplexes Thema. In den Räumen der Gemeinde wurde schliesslich im März 2020 an der Gründungsversammlung die Genossenschaft gegründet mit der Absicht, zuerst eine grössere Photovoltaikanlage auf dem Dach der Rietzelhalle zu realisieren, aber auch weitere Projekte anzugehen.

Im Jahr 2022 haben wiederum einige Sitzungen stattgefunden und Anlagen wurden projektiert. Folgende Projekte haben Beteiligungen der EGE:

- Wärmeverbund Wilen -> Beratungsleistung (Projekt aktuell sistiert)
- Anschluss Fernwärme WBG Rietzelg -> Erstgesuch, Unterstützung
- Photovoltaik Tenniscenter Egnach -> Projekt (Aktuell verschoben)
- Photovoltaik Reithalle Langgreut -> Projekt (Aktuell in Realisation)
- Photovoltaik WBG Rietzelt -> Projekt (nicht weiterverfolgt)

Die bestehende Anlage in der Rietzelg in Neukirch liefert den geforderten Strom für die Gemeinde und die Rietzelg. Zusätzlich dazu speichert die Batterie für den Strombedarf in der dunklen Tageszeit. Leider haben wir es 2022 nicht geschafft, bereits ein weiteres Projekt zu realisieren. Dies aufgrund von Verzögerungen bei den Entscheidungsträgern, aber auch der ungenügenden Materialverfügbarkeit. Wir freuen uns nun, auf der Reithalle Langgreut eine 100KW-Anlage realisieren zu dürfen, welche vorwiegend Elektrizität für den Markt produziert. Die Strompreisentwicklung macht es möglich, auch solche Anlagen zu betreiben. Dies ohne den erwarteten zusätzlichen Topf des Kantons Thurgaus (gestrichen)

Bedauerlicherweise hat uns das Tennis-Center in Egnach vorläufig abgesagt. Wir haben uns hier erhofft, eine Anlage auf dem nicht ganz einfachen Dach realisieren zu können.

Ebenso such(t)en wir weiterhin nach weiteren «alternativen» Möglichkeiten fernab der Photovoltaik. Dies ist uns noch nicht gelungen und zeigt sich auch schwierig.

Der Vorstand/die Verwaltung hat sich regelmässig getroffen und sich neben dem Tagesgeschäft auch wiederum über die eigenen Kompetenzen unterhalten. So ist es klar, dass grössere Projekte nur mit einer Ausschreibung vergeben werden können oder Offerten durch eine neutrale Stelle überprüft werden. So können Interessenkonflikte verhindert werden. Der Vorstand hat weiterhin das Problem der knappen eigenen Kapazitäten/Verfügbarkeiten. Wir werden uns nun mit «Personal» erweitern, damit die aufwändige Realisation eines Projektes nicht auf wenigen Köpfen lastet.

Wir freuen uns nun, dass wir 2023 ein weiteres Projekt realisieren können und hoffen, dass uns 2023 viele neue Ideen und Möglichkeiten ergeben.



EGE Energiegenossenschaft Egnach
Bahnhofstrasse 81
9315 Neukirch
info@eg-egnach.ch

Ich möchte mich beim gesamten Vorstand für das wiederum grosse Engagement und die tolle Mitarbeit bedanken

Amriswil, 28. Februar 2023

Simon Isenring,
Präsident Energiegenossenschaft Egnach